
本报1月18日讯 去

年“两会”期间，本报发出

“请你来向市长提问”，收到

了近千名市民的“悄悄话”。

今日，家住天心区的张先生

致电本报，说要托本报谢谢

市长。

张先生家住天心区奥

林匹克公园，在他们家附近

有5个大型社区， 有上万人

生活出行，附近却没有一个

菜市场，也没有一个购物超

市。2009年“两会”期间，张

先生托本报将他的烦心事

送到了“两会”。一年过后，

张先生今天再次打电话来，

“我们这新开了个大型超

市，也新开了一个干净的菜

市场， 购物啥的方便多了，

真是谢谢你们帮了我们一

个大忙呢。”

今年“两会”期间，本报

“帮您捎话给市长” 的热线

很火爆， 自本报1月11日发

出消息后，已吸引了众多市

民的关注。明日下午4时，长

沙市十三届人大三次会议

将举行记者招待会，市长张

剑飞将回答记者提问。 本次会

议首次设立市民旁听席， 公开

征集30位市民参加旁听， 本报

受大会秘书处委托， 已将征集

到的市民代表名单提交长沙市

政府办公厅。

目前， 记者招待会旁听市

民代表名单已初步确定， 明天

30位旁听市民将与市长面对

面。同时，三湘华声全媒体华声

在线网站将全程直播记者招待

会， 有兴趣的市民可以登录

http://hunan.voc.com.cn准时

观看。 ■见习记者 吕菊兰

“忠莫著于贾太傅， 孝莫著于长

沙定王”。在大多数人眼里，定王台不

过是长沙市一个再普通不过的地理

名词， 但几十年前的一场文夕大火，

烧掉的不仅是定王台的城垣亭榭、古

木腊梅，似乎也烧掉了人们对于定王

台的记忆珍存。

参加长沙市十三届人大三次会

议的代表侯跃、 李松柏代表提出建

议，把马王堆、定王台、贾谊故居三处

汉朝遗址串联起来，打造一条长沙精

品旅游路线。代表们认为，定王台、浏

城桥楚墓遗址、 浏阳门和浏城桥四处

长沙最重要的历史文化资源位置大体

相当、相差不到50米，可以同时开发。

“建议在芙蓉路、建湘路与解放路交叉

的三角地带重筑定王台，建博物馆，并

在建湘路打造一个可与武侯祠、 锦里

一条街媲美的楚汉文化街区， 与蜀汉

文化街区相辉映， 建议将建湘路更名

为定王街。”

■记者 贺卫玲 李琪

本报1月18日讯 “大家上网

吗？ 有QQ号的小记者请举个手。”昨

日下午，在长沙市“两会”现场，长沙市

人大代表黄砚向本报小记者提问。话

音刚落，在场的10名小记者齐刷刷举

起了手，大家都不好意思的笑了。

作为小学老师， 黄砚已经越来越

感觉到网络对学生们的巨大影响，她

准备就该问题专门写一份议案。 而政

协委员、 共青团长沙市委副书记彭勇

也就“营造青少年健康上网环境”的问

题， 提交了相关提案。“我们可以采取

什么办法来帮助青少年上网呢？” 彭勇

和黄砚不约而同地问本报小记者。

“我觉得可以打造专门的纯绿色公

益网站，像咱们三湘华声小记者频道就

是一个没有广告、没有游戏的网站。”小

记者柯思阳说。小记者王云帆则建议图

书馆开辟“网上图书阅览室”，这样就不

用为借阅一本书跑很远了。

两位代表很认真地听着小记者们

的说法，他们都拿出本子和笔，认真记

录下小记者的观点。

■记者 黄京 朱晓华

“建议我市在小学和初中开设写

字课，列为必修课，每周至少开课一

课时。” 参加长沙市十三届人大三次

会议的代表杜有志提出建议，要重视

中小学生的写字教育。

杜有志代表说，随着电脑技术的

普及，越来越多的人告别了纸和笔，全

民写字水平日益下降。根据对长沙市部

分中小学生的调查，71.6%的学生汉字

书写不规范，并且因坐姿和执笔姿势不

对，又导致近视眼剧增、身体变形等一系

列问题。“我市大部分小学和初中对写

字课的重视很不够， 大部分的学校完

全没有写字课。” 杜有志代表认为，这

是导致学生连汉字都写不好的重要原

因。 ■记者 贺卫玲 李琪
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将写字课列为中小学生必修课

1月16日，长沙枫林宾馆，本报小记者采访团市委副书记彭勇。 记者 武席同 摄

本报1月18日讯 长沙市政协

十届三次会议圆满完成各项议程

后， 于今日上午在长沙人民会堂闭

幕。省委常委、长沙市委书记陈润儿，

长沙市委副书记、市长张剑飞出席闭

幕式， 长沙市政协主席董学生主持

闭幕式。

陈润儿在会上表示， 他希望，各

级政协组织积极创新委员履职平台、

不断提高委员履职能力、 充分发挥界

别优势、注重畅通民主渠道、维护委员

权利和尊重委员的首创精神， 鼓励和

引导广大委员深入实际，走向基层、贴

近群众，在报效祖国、服务人民实践工

作中施展才华、建功立业。

■记者 陈月红 实习生 文雯

本报1月18日讯 在圆满完成各

项议程后，政协湘潭市十届三次会议

1月18日上午闭幕。 大会共收到提案

286件，审查后立案274件。另有12件

未予立案，将作来信转有关部门研处。

■记者 刘晓波

本报1月18日讯 今日上午，政

协株洲市七届三次会议在株洲市委

礼堂举行，刘岁文代表政协株洲市第

七届委员会做工作报告。 株洲市委书

记陈君文，市委副书记、市长王群出席

会议。 ■记者 廖才文
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